
    

UVHC Compte rendu 
UNIVERSITE DE VALENCIENNES : . €: 

ET DU HAINAUT : CAMBRESIS du Conseil Scientifique 

du 9 novembre 1995 

Les décisions 

- Demande de cohabilitation d'un DEA en sciences de gestion 
- Examen de 4 dossiers pour la révision du contrat recherche 
- Avis favorable pour un dossier Objectif 1 présenté par l'Institut des Sciences et Techniques 
de Valenciennes (construction) 
- Henri Gaudier représentera le Conseil Scientifique au Conseil Scientifique et Pédagogique 
de l'Institut Universitaire de Formation des Maîtres 

- Adoption du Compte Rendu modifié du 28 septembre 1995 

Aide à l'innovation 

L'ANVAR a versé des aides financières dans le cadre de l'aide à l'innovation. 
Certains projets n'ayant pas abouti, l'ANVAR a dressé un constat d'échec et transformé les 
aides en subventions, ce qui implique le reversement de la TVA. Qui doit payer cette TVA, 
demande l'agent comptable ? Cette question avait déjà été abordée lors du conseil du 9 février 
1995 ; était restée sans réponse. Elle est à nouveau évoquée par l'agent comptable et sera 
inscrite à l'ordre du jour du prochain conseil. 

Compte rendu 

Supprimer "à la demande du rapporteur" dans le compte rendu du 28 septembre 
(9ème ligne du paragraphe : dossier Objectif 1) 

DEA 

Gérard Desmuliers, directeur de l'IAE, présente une demande de cohabilitation 
avec l'Université de Lille 1! pour ouvrir à Valenciennes un DEA en sciences de gestion, DEA 
existant déjà à l'Université de Lille 1. Ce DEA s'appuiera sur la filière gestion qui a connu un 
développement important au sein de la faculté de droit (DEUG, licence, maîtrise, DESS). 

Cette demande est approuvée à l'unanimité. 
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Contrat recherche 

L'Université ayant choisi de procéder à un nouvel examen de son contrat de 
recherche avec le ministère, le conseil se penche sur les demandes de moyens nouveaux 
présentées par 4 équipes qui ont beaucoup progressé dans leur "production" scientifique : 

- Institut de développement et de prospective (IDP) 
- Laboratoire d'informatique et de mathématiques appliquées (LIMAV) 
- Institut d'électronique et de micro-électronique du Nord - département opto-acousto- 
électronique (IEMN - DOAËE) 
- Laboratoire de mécanique des fluides et énergétique (LMFE) 

Le directeur du LIMAV signale qu'il modifiera, à la hausse, le montant de sa 
demande budgétaire. 

Faut-il transmettre ces dossiers, avec un ordre de priorité ? 

Quelques conseillers constatent qu'ils ne disposent pas d'outils d'évaluation et 
craignent que ce soit le ministère qui infléchisse la politique scientifique de l'UVHC. 
Y. Ravalard indique que les statistiques de la DSPT de la MST (direction scientifique, 
pédagogique et technique de la mission scientifique et technique du ministère) pourraient 
apporter des indications sur la position de la recherche de l'UVHC par rapport aux autres 
universités. 

A l'issue d'un vote les conseillers se prononcent contre le classement des dossiers 
(3 conseillers ne participent pas au vote, 6 s'abstiennent, 14 sont contre le classement, 
5 pour). 

Objectif 1 

Lors de leur dernière séance, les conseillers avaient demandé le réexamen du 
dossier présenté par l'ISTV : "Diffusion et expérimentation des technologies et innovations 
dans les PME du secteur construction". 

Le rapporteur, À. Fréville, précise que cette nouvelle demande tient compte des 
souhaits de certains conseillers : la collaboration avec l'association VALUVAL. 

Cette demande est approuvée à l'unanimité. 

Questions diverses 

- Le conseil désigne, à l'unanimité, Henri Gaudier pour le representer au conseil scientifique 
et Pédagogique de l'IUFM, en remplacement de Marc Gazalet, démissionnaire en raison de ses 
nouvelles responsabilités (directeur du CETIA, directeur du DOAE de l'IEMN). 

- Bernard Thierry signale que l'objectif fixé en 1992 - 50 thèses en un an - peut être 
atteint cette année. 

B. Thierry et plusieurs conseillers regrettent que 7 rapports d'activités seulement 
(sur 20) soient parvenus à la vice-présidence. 

- Jean-Pierre Giusto annonce que les 2 premières thèses en lettres seront soutenues en 
1996. 

- Yves Ravalard souhaite que l'université établisse, dans un langage accessible, un document 
synthétique sur la recherche à l'UVHC (prévoir des moyens financiers).



Etaient présents : 

Personnalités extérieures 

Collège A : 

Collège € : 

Collège D : 

Collège E : 

Collège F : 

Invités permanents : 

Excusés : 

Ont donné pouvoir : 

Messieurs Chevalier et Pasqualini. 

Mme Follet, Messieurs Bricout, Défossez, 

Fréville, Gaudier, Gazalet, Guisto, Lepoutre, 

Millot, Nongaillard, Pertek, Ravalard. 

Madame Ravez, Melle Crunelle, Messieurs Gallo, 

Lefebvre, Menet, Taleb. 

Monsieur Obert. 

Messieurs Camus et Descamps. 

Madame Givais. 

Messieurs Etienne, Thierry, Vanceulebroeck. 

Messieurs Frimat, Durand. 

Messieurs Bourquin et Castre de Saint 
Martin à Monsieur Chevalier, 
Monsieur Blanquet et Monsieur Delbecq 
à M. Pasqualini, 
Monsieur Desmet à Monsieur Ravalard.



 
 

 


